
Доклад  мэра города Козьмодемьянска  Зяблова А.Б.  на сессии Собрания
депутатов городского округа «Город Козьмодемьянск» 23 марта 2016 года

Уважаемые депутаты! Уважаемые горожане!

Деятельность  администрации  в  2015  году  была  направлена  на  улучшение
социально-экономической ситуации в городе.

Остановлюсь на экономических показателях.
Объем  отгруженной  продукции в  2015  году  составил  3  миллиарда  842

миллиона рублей.
Инвестиции в основной капитал по полному кругу предприятий составили  554 миллиона
800 тысяч рублей.

Администрацией  города  в  2015  году  были  сформированы  предложения  по
включению  объектов  в  федеральные,  республиканские  и  городские  инвестиционные
программы.  Республиканской  адресной  инвестиционной  программой  на  2015  год  был
предусмотрен лимит капитальных вложений на строительство и реконструкцию объектов
в  городе  Козьмодемьянске   в  сумме  50  миллионов  рублей.   Администрацией  города
подготовлена  проектно  –  сметная  документация  на  реконструкцию  стадиона  города  и
благоустройство мест массового отдыха граждан у ДК им. Я. Эшпая на сумму 1 миллион
600 тысяч рублей.

 Оборот розничной торговли в 2015 году составил 2 миллиарда 582 миллиона
84 тысячи рублей, с ростом на 1,1 % в сопоставимых ценах к уровню 2014 года.

В  структуре  оборота  розничной  торговли  удельный  вес  продовольственных
товаров составил 49,0 %, виноводочных – 6,4%

Потребление товаров на душу населения за  12 месяцев 2015 года составило –
126 тысяч 573 рубля.

Объем  общественного  питания составил  88,8  млн.  рублей,  что  ниже
соответствующего периода прошлого года на 10,6 %. 

В 2015 году  открылось новое предприятие общественного питания «Кристалл».
Рынок платных услуг остается существенной частью общего потребительского

рынка.  Населению  города  в  прошедшем  году  по  полному  кругу  предприятий  оказано
платных услуг на сумму 385,5  миллиона рублей. 

Малое предпринимательство имеет большое значение в развитии экономики
города,  пополнении  местного  бюджета,  создании  новых  рабочих  мест,  снижении
социальной напряженности. 

В сфере малого предпринимательства в городе занято 1327 человек или 13,2 %
от общего числа занятых в экономике (10037 чел.). 

Система  поддержки  малого  и  среднего  предпринимательства  в  городе
Козьмодемьянске  базируется  на  нормах  федерального  и  республиканского
законодательства,  и  осуществлялась  в  2015  году   за  счет  реализации  мероприятий
подпрограммы  «Развитие  малого  и  среднего  предпринимательства  в  городском  округе
«Город Козьмодемьянск», общий объем финансирования  из республиканского и местного
бюджетов составил около 600 тысяч рублей. 

За все время реализации муниципальных программ развития малого бизнеса с
2002  по  2015  год  поддержку  в  сумме  почти  3,5  миллиона  рублей  получили  42
предпринимателя. 

В  городе продолжает  свою  деятельность   Координационный  Совет
Предпринимателей. 

Благодаря тесному сотрудничеству, представители малого и среднего бизнеса
осознают  свою  значимость,  ощущают  свой  вклад  в  развитие  города.  При  содействии
предпринимателей   приобретены  новогодние  подарки  детям-  инвалидам,  детям  из
малообеспеченных  семей,   устроен  фейерверк  в  день  празднования  «Бендериады»,
проводятся спортивные турниры. Благодаря поддержке предпринимателей дети выезжают
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на  соревнования  и  конкурсы,  представляя  наш город  в  Республике  Марий  Эл  и  за  ее
пределами. Огромное им за это спасибо!   

Уважаемые козьмодемьянцы!

Администрация  города  рассматривает  заработную  плату не  только  как
важнейший фактор социального развития,  но и как одну из важнейших экономических
категорий, играющую огромную стимулирующую роль во всех экономических  процессах,
основанных на покупательной способности населения.

Среднемесячная  заработная  плата  работников  организаций  в   2015  году
составила 20 тысяч 678 рублей  и  увеличилась на 9 % по сравнению с соответствующим
периодом 2014 года.

Уважаемые депутаты и присутствующие!

Бюджет муниципального образования на 2015 год по доходам был утвержден в
размере  331  миллион  136  тысяч  рублей,  дефицит  составлял  7  миллионов  700  тысяч
рублей. В ходе проводимой администрацией работы по пополнению бюджета города, за
счет различных источников, общее плановое назначение  с учетом внесенных изменений и
дополнений составило 391 миллион 763 тысяч рублей, что на 60 миллионов 627 тысяч
рублей больше первоначально утвержденного или на 18,3%. 

В целом уровень налоговых и неналоговых доходов в общем объеме доходов
городского бюджета составил 30,9%.

Собственные  доходы  в  первую  очередь  были  направлены  на  приоритетные
направления: 

- выплату заработной платы работникам бюджетной сферы и органов местного
самоуправления  в  сумме  33  миллиона  232  тысячи  рублей  или  30,1  %  от  фактически
поступивших доходов (с учетом направления на муниципальное задание 66 миллионов
976 тысяч рублей или 60,7 % от фактически поступивших доходов);

- разницу в тарифах по теплу и воде 2 миллиона 881 тысяча рублей или 2,6 % от
фактически поступивших доходов;

- оплату топливно-энергетических ресурсов в сумме 11 миллионов 252 тысячи
рублей или 10,2 % от фактически поступивших доходов.

Также хотелось бы отметить, что муниципальное образование «Городской округ
«Город  Козьмодемьянск»  активно  пользуется  таким  «финансовым  инструментом»,  как
привлечение банковских и бюджетных кредитов. В 2015 году было привлечено кредитов
на общую сумму 75 миллионов 138 тысяч рублей и погашено 62 миллиона 498 тысяч
рублей.  Муниципальный  долг  на  1  января  2016  года  составил  53  миллиона  80  тысяч
рублей.

Еще  раз  хотелось  бы  подчеркнуть,  что  в  условиях  дефицита  финансовых
ресурсов, благодаря привлечению кредитов не произошло никаких сбоев в течение всего
2015 года по всем социальным направлениям, и в первую очередь, это выплата заработной
платы, а также оплата коммунальных услуг. 

В  2015  году  в  бюджет  города  были  произведены  поступления  по
муниципальному  дорожному  фонду,  которые  составили  1  миллион  82  тысячи  рублей.
Данные средства полностью были направлены на ремонт дорожного полотна автодорог и
дворовых территорий.

Для  увеличения  собственной  доходной  части  бюджета  администрация
городского округа работала в нескольких направлениях: снижение недоимки по налогам и
сборам, увеличение поступления по налоговым и неналоговым платежам.

По сравнению с  2014 годом,  в  2015 году  администрации удалось  увеличить
поступления по налоговым и неналоговым доходам:

- от налога на доходы физических лиц (по нормативу 100 %) на 1,8%;
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- от единого налога на вмененный доход для отдельных видов деятельности  на
6,4 %.

План  по  налоговым  доходам  в  городской  бюджет  выполнен  на  93,3%,  а
неналоговым – 100,3 %. 

Благодаря поддержке Правительства Республики Марий Эл, сумма финансовой
помощи из республиканского бюджета составила 248 миллионов 21 тысячу рублей при
первоначально утвержденном плане в 207 миллионов 258 тысяч рублей.

Уважаемые депутаты! Уважаемые присутствующие!

Город Козьмодемьянск в прошедшем году продолжил активно участвовать в
реализации федеральных, республиканских и городских программ в  отрасли жилищно-
коммунального хозяйства. На встречах с населением города и на совещаниях с активами
многоквартирных домов и улиц частного сектора разъяснялась суть нововведений и мер,
принимаемых в сфере ЖКХ.

В городе действуют: 7 организаций жилищно-коммунального комплекса, в том
числе:  2  предприятия,  обслуживающие  жилой  фонд;  1  предприятие,  обслуживающее
улично-дорожную  сеть;  3  ресурсоснабжающие  организации;  1  предприятие,
занимающееся сбором и вывозом твердых бытовых отходов. 

В 2015 году администрацией города была продолжена работа по реализации
Федерального  закона  №  185-ФЗ  «О  фонде  содействия  реформированию  ЖКХ»  В
соответствии с  утвержденным краткосрочным планом произведен  капитальный ремонт
двух многоквартирных домов – ул. Промышленная, дома 8 и 10. Отремонтированы кровли
и фасады на сумму 4 миллиона 239 тысяч рублей.

Утвержден  краткосрочный  план  капитального  ремонта  на  2016  год.  В  него
включены 3 многоквартирных дома площадью 1,3 тысячи квадратных метра.

Кроме  этого,  по  инициативе  жильцов  в  2015  году  обслуживающими
организациями произведен ремонт кровли, систем холодного и горячего водоснабжения,
отопления, канализации и энергооборудования в 152 домах на сумму более 20 миллионов
рублей.

В программу переселения из аварийного жилья 2015 -2016 годы включены 9
многоквартирных домов общей площадью 1,4 тысячи квадратных метров.

В  результате  проведенных  аукционов  были  заключены  муниципальные
контракты на приобретение 35 жилых помещений в строящихся домах по адресам: ул.
Лихачева,  18,  ул.  Молодежная,  2,  3-й  микрорайон,  позиция  23;  9  жилых  помещений
расселено путем выкупа.  В 2015 году 55 человек переселены в 59 жилых помещений,
расположенных в доме № 18 по ул. Лихачева, домах 44 и 46 по ул. Советской.

Программа  переселения  граждан  из  аварийного  жилья  в  2016  году
заканчивается.  Жители  из  2  аварийных  домов  будут  переселены  в  12  новых
благоустроенных  квартир.  Идет  строительство  многоквартирного  дома  23  в  третьем
микрорайоне.

Уважаемые горожане!

В  минувшем  году  была  продолжена  работа  по  социальной  поддержке
граждан  в  оплате  жилищно-коммунальных  услуг.  Разница  между  тарифами,
установленными  для поставщика  тепловой  энергии  и  тарифами  для  граждан,
компенсировалась из бюджетных источников. 

В результате этих мер рост платежей населения за услуги ЖКХ в 2015 году не
превысил допустимого предела и составил 108,5 %.

Социальную  поддержку  по  оплате  коммунальных  услуг  получают  более  2
тысяч  семей  на  общую  сумму  32  миллиона  рублей.  Это  лишний  раз  подтверждает
социальную ориентированность бюджетов города и республики.
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Несмотря на это, по-прежнему актуальной остается проблема  задолженности
населения  за  жилищно-коммунальные  услуги.  На  данный  момент  она  составляет  21,4
миллиона  рублей.  Эти  деньги  недополучили  наши  городские  предприятия,  которые
обеспечивают нас теплом, водой, светом, содержат и ремонтируют наши дома. Работа с
должниками была и остается одной из приоритетных наших задач. 

Уважаемые депутаты! Уважаемые присутствующие!

Одно  из  главных  направлений  работы  –  содержание  города,  его
благоустройство.  Большинство  нареканий со  стороны жителей  связано  именно  с  этой
сферой.  Конечно,  есть  причины  объективного  характера.  Это  –  недостаточное
финансирование: при потребности в 13 – 14 миллионах рублей на содержание улично-
дорожной сети и мест общего пользования предусматривается всего 2,4 миллиона рублей.
С 2014 года произошли структурные изменения в этой сфере. Мы продолжаем укреплять
материально-техническую базу нашего  предприятия МУП «Городское хозяйство». 

Серьезные изменения к лучшему произошли в области сбора и  вывоза ТБО. С
августа 2014 года эту работу выполняет предприятие «Чистый город».

В  2015  году  администрацией  города  выполнено  уличное  освещение  ул.
Промышленная (по объездной дороге) на сумму 5 миллионов 622 тысячи рублей. 

В  текущем  году   планируется  разработка  проекта  по  водоснабжению
микрорайона «Черемушки» первой очереди.

В прошедшем году работы по благоустройству города проводились с учетом
пожеланий,  высказанных жителями.  В  соответствии  с  разработанными мероприятиями
отремонтировано  9,8  тысяч  квадратных метров  дорог  общего  пользования  и  дворовых
территорий на сумму 20 миллионов 726 тысяч рублей.

Для  повышения  уровня  безопасности  дорожного  движения,  была  завершена
разработка проектно – сметной документации важных для города участков  дорог. 

Это:
- реконструкция перекрестка на центральной площади (транспортная кольцевая

развязка);
- реконструкция пересечения улиц Гагарина и Учебной;
- строительство дороги к ЦРБ с устройством парковочной площадки. В 2015

году реализован 3-й этап проекта на сумму более 5000.0 тыс. рублей;
- реконструкция перекрестка улиц Советской и Свердлова.
В  настоящее  время  нами  формируется  программа  по  ремонту  и  развитию

улично-дорожной  сети  в  текущем  году.  Это  ремонт  дорог,  тротуаров  и  частичная
реализация разработанных проектов. 

В  2015  году  проведена  определенная  работа  по  охране  окружающей среды.
Городские  предприятия  активно  поддерживают  акцию  «Дни  защиты  от  экологической
опасности». Проведены экологические акции: «Чистый город», «Чистый берег» и другие
мероприятия, в которых приняло участие 1210 человек.

Во дворах многоквартирных домов отремонтировано и покрашено 56 малых
форм, вновь установлено 18 малых форм (песочницы, качели, горки). Построены вновь и
торжественно открыты две новые детские площадки: у дома 20 второго микрорайона —
подарок городу Главы Республики Марий Эл и у дома 19 ул. Гагарина — подарок завода
«Копир».  Большое  спасибо  Леониду  Игоревичу  Маркелову  и  Игорю  Николаевичу
Российскому.

Построено  100  индивидуальных  домов  общей  площадью  10,2  тысячи
квадратных метра.

В целях обеспечения безопасного проживания наших граждан в октябре 2015
года  в  городе  проводились  командно-штабные  учения  с  полномасштабным
развертыванием сил и средств городского звена гражданской обороны. 

В 2015 году были разработаны нормативные акты по построению, развитию и
эксплуатации аппаратно-программного комплекса «Безопасный город». 
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Уважаемые депутаты и приглашенные!

Хочу особо отметить основные цели социальной политики: последовательное
повышение  качества  жизни  горожан,  обеспечение  доступности  и  качества  основных
социальных услуг населению.

Отдавая  дань  признательности  старшему  поколению,  государство  приняло  за
последние годы ряд мер по улучшению материального положения ветеранов, улучшению
их медицинского обслуживания и оздоровления. 

В прошлом году мы отмечали 70-летие Победы в Великой Отечественной войне. В
рамках подготовки к этой дате было  проведено  много  культурно-массовых и спортивных
мероприятий. 430 ветеранов были награждены юбилейной медалью, участникам и вдовам
Великой Отечественной войны были оказаны меры социальной поддержки.

Практически  завершена  работа  по  обеспечению  благоустроенным  жильем
инвалидов и ветеранов, вдов погибших и умерших участников войны – за последние годы
99 ветеранов улучшили свои жилищные условия. В этом году планируется предоставление
двум ветеранам сертификатов на жилые помещения.

   Сегодня в городе проживают: 20 участников и инвалидов Великой Отечественной
войны, две блокадницы, один узник концлагерей,  4 вдовы погибших и 130 вдов умерших
участников ВОВ, свыше 380 тружеников тыла. Самым  молодым из них – уже за девяносто
лет. Наша задача - сделать все возможное для улучшения жизни ветеранов.

 В течение прошлого года своевременно выплачивались пенсии. На 1 января
2016  года  количество  получателей  пенсии  составляет  7100  человек,  средний  размер
пенсии составил 10 тысяч 100 рублей, что выше соответствующего периода прошлого года
на 9%. 

Решаются вопросы социальной поддержки семей с детьми. Многодетные семьи
в 2015 году получили меры социальной поддержки на общую сумму два с  половиной
миллиона  рублей. Это: денежная компенсация в размере 30 % на оплату коммунальных
услуг.  Введены   единовременные  выплаты  материнского  капитала,  осуществляемые  в
связи с рождением четвертого или последующего ребенка.  Такую выплату в 2015 году
получили  7  семей.  Ежемесячное  пособие  на  ребенка  назначено  и  выплачено  800
получателям на 1300 детей на общую сумму 3,5 миллиона рублей.

1300 семей получили компенсацию части родительской платы за содержание
ребенка  в  детском  саду  –  в  прошлом  году  эта  сумма  составила  свыше   4  миллионов
рублей.

Администрация  города  Козьмодемьянска  за  отчетный  период  продолжала
осуществлять весь комплекс мер, направленных на модернизацию системы образования с
учетом  современного  состояния  и  перспектив  социально  –  экономического  развития
города, обеспечивая доступность качественного дошкольного и общего образования.

Средняя   заработная  плата  педагогических  работников  дошкольных
образовательных  организаций  составила  18 948  рублей.  Средняя   заработная  плата
педагогических работников образовательных организаций общего образования доведена
до средней заработной платы в республике Марий Эл и составляет 20940 рублей.

Подтверждением стабильной работы городской системы образования является
традиционно высокая успеваемость и качество знаний наших  учащихся, их достижения в
олимпиадах, конкурсах, и соревнованиях различного уровня. 

На  "4"  и  "5"  в  2015  году  обучалось   49,17%  учащихся.  Говоря  о  качестве
образования,  нельзя  не  учитывать  показатели  по  единым  государственным  экзаменам.
Анализ результатов ЕГЭ показал улучшение показателей по 5 предметам.  25 учащихся
школ города достойно выступили на республиканском этапе Всероссийской олимпиады
школьников, четверо - стали призерами. Наши выпускники конкурентноспособны - 88,4%
выпускников поступили в высшие учебные заведения. Город принимает активное участие
в  реализуемом  в  Республике  Марий  Эл  проекте  по  дистанционному  обучению  детей-
инвалидов.
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В городе  продолжается работа по внедрению  федеральных государственных
образовательных  стандартов  (ФГОС).  С  1  сентября  2015  года  по  новым  стандартам
обучается более половины учащихся.

В городе функционирует 7 дошкольных образовательных организаций, которые
посещают 1467 детей дошкольного возраста. 

В мае 2015 года, благодаря поддержке Правительства Республики Марий Эл,
было  закончено  строительство  пристроя  к  муниципальному  дошкольному
образовательному учреждению детский сад №1 "Росинка" на 3 группы. Летом 2015 года
75 юных горожан переступили порог нового здания.

В  городе  функционирует  система  дополнительного  образования,
представленная  Домом  детского  творчества,  Станцией  юных  техников,  спортивной
школой,  школой  искусств,  художественной  школой.  Воспитанники  этих  учреждений
достойно  представляют  город  на  различных  конкурсах,  фестивалях,  выставках.  15
сентября распахнуло двери новое здание Дома детского творчества.

Большое внимание администрация города уделяла организации летнего отдыха
детей  и  подростков.  На  организацию  летнего  отдыха юных  горожан  было  затрачено
свыше трех  миллионов  рублей  из  бюджета  различных уровней.  Всего  отдохнуло  2079
детей. 

Процессы обновления позволяют надеяться, что будущие поколения жителей
города Козьмодемьянска будут иметь активную гражданскую позицию, знания, умения и
желание достойно жить и работать на своей малой родине.

В сфере здравоохранения решались задачи сохранения и улучшения здоровья
граждан, повышения качества оказания медицинской помощи населению. 

В  городе  работают  73  врача,  276  медицинских  работников,  268  человек
обслуживающего персонала. Но проблема обеспечения медицинскими кадрами остается
острой.

Демографическая  ситуация  несколько  улучшилась.  Средняя
продолжительность  жизни  мужчины  составила  60  лет,  женщины   -  75  лет.  Снизился
показатель  первичного  выхода  на  инвалидность  на  8,5%.  Снизилась  младенческая
смертность. Доля школьников города с 1-2 группой здоровья составила 84%. 

Выполнение  задач,  поставленных  перед  здравоохранением,  обеспечивалось
путем реализации Программы  государственных гарантий оказания населению бесплатной
медицинской помощи, выполнения программных мероприятий в рамках республиканских
целевых программ. 

В прошлом году начато строительство типовой поликлиники на 300 мест.
В области  физической  культуры  и  спорта администрация  города  считает

одной из главных своих задач -  привлечение населения к занятиям физической культурой
и спортом. 

Для  этого  город  Козьмодемьянск  обладает  определенной  материальной
базой. Бассейн «Волга в 2015 году посетило более 45 тыс. человек. В 10 спортивных залах
ведутся  учебно-тренировочные  занятия  2  спортивных  школ  с  отделениями:  дзюдо,
волейбола, футбола, баскетбола, шахмат, проводятся различные спортивные мероприятия,
проходят  занятия  групп  оздоровительной  направленности.  На  22  плоскостных
сооружениях  жители  города  имеют  возможность  заниматься  физической  культурой  и
спортом.                     

С  целью привлечения  населения к  занятиям физической культурой и  спортом в
городе ежегодно проводится более 70 спортивных мероприятий, в том числе Спартакиада
учащейся молодежи по 9 видам спорта и Спартакиада трудовых коллективов по 16 видам
спорта, в которых участвуют более 1600 человек. 
Жители города с удовольствием принимают участие в таких традиционных спортивных
мероприятиях, как «День физкультурника», пробег по улицам города, посвященный Дню
города.    В 2015 году в спортивных мероприятиях приняло участие более 3000 человек. 

Но  количество  спортивных  сооружений  не  позволяет  вместить  всех  желающих
заниматься  физической  культурой  и  спортом,  а  их  технические  характеристики  не
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позволяют  качественно  проводить  учебно-тренировочные  занятия  и  городские
соревнования.  Учитывая это,  в  2016 году совместно с      Министерством физической
культуры и спорта  будут организованы работы по строительству стадиона -площадки на
территории лицея.                                                                    

Уважаемые депутаты, приглашенные!

2015  год  был   Годом  литературы.  Мы  не  просто   провели  масштабные
мероприятия,  ряд  которых стали  традицией,  но  и  сделали  шаги,  которые  преобразили
наше культурное пространство. 

Среди  них  и  реконструкция  учреждений  культуры,  реставрация  и
восстановление  памятников культурного  наследия,  храмов,  развитие  музея,  проведение
городских  культурно  -  массовых  мероприятий,  социальная  поддержка  работников
культуры. 

В  2015  году  деятельность  учреждений  культуры  была  направлена  на
обеспечение возможностей для развития музыкального, изобразительного и прикладного
видов  творчества,  удовлетворения  духовных  и  культурных  потребностей  населения,
сохранения культурных ценностей.
        В  течение  2015 года  было проведено  более  30  городских  культурно-массовых
мероприятий,  среди которых торжественные собрания,  митинги, концертные и игровые
программы.
       Особо значимыми мероприятиями в 2015 году явились:
- 95-летие МБУ ДО «Козьмодемьянская детская художественная школа»; 
-  125-летие со дня рождения основоположника  марийской профессиональной музыки,
композитора Якова Андреевича Эшпая 
и 90-летие Народного артиста СССР, РСФСР и МАССР, Заслуженного деятеля искусств
РСФСР и Республики Марий Эл, композитора Андрея Яковлевича Эшпая.
       Так же хочется отметить участие творческих коллективов города Козьмодемьянска в
республиканском фестивале народного творчества «Салют Победы», посвященного  70-
летию Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов.

В 2015 году  знаковым мероприятием,  направленным на  развитие внутреннего и
въездного туризма стала Всероссийская ежегодная конференция по поддержке культуры
села  «Синергия  культуры  и  туризма  как  фактор  успешного  развития  сельских
территорий».  Участники  конференции  посетили  город  Козьмодемьянск,  в  программу
визита входило посещение музеев, которые являются гордостью нашего города.
 Также в  прошлом году в  музейном комплексе состоялась конференция в рамках
научно-художественной  экспедиции  «Волга». Результатом  данного  проекта  будет  38-
метровая  аудио-визуальная  инсталляция  «Волга»,  которая  станет  главной  темой  III
общероссийского Фестиваля «Первозданная Россия».

Подобные  мероприятия  оказывают  неоценимый  вклад  в  создание  престижного
образа города и дают полезный опыт в сфере делового туризма.

За 2015 год наш город посетили свыше 60 тысяч туристов.

Уважаемые депутаты и присутствующие!

Сегодня  мы  видим,  насколько  активно  и  конструктивно  проявляют  себя
граждане.  Они  не  только  ставят  перед  властью  вопросы,  но  и  сами  участвуют  в  их
решении,  в  решении  проблем.  Понимают,  что  от  их  личных  усилий  многое  зависит.
Примером тому – участие в конкурсе проектов местных инициатив.
В 2015 году было реализовано 4 таких инициативы: «Лестница памяти «70 лет Победы»,
«Мост жизни — мост мечты», «Двор моей мечты», «Спорт для всех» на общую сумму 3
миллиона   867  тысяч  рублей,  в  том  числе:  жители  города  собрали  478  тысяч  рублей,
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спонсоры вложили 288 тысяч рублей, средства местного бюджета составили 212 тысяч
рублей, основная доля — республиканский бюджет — 2 миллиона 889 тысяч рублей.

В 2016 году на республиканском конкурсе был отобран для реализации один
наш проект - «Связь времен» - это реконструкция лестницы по улице Свердлова. Сумма
проекта  — 1 миллион 608 тысяч 556 рублей (в  том числе:  80 428 рублей — средства
населения, 128 700 рублей — средства спонсоров, 80 428 рублей — из местного бюджета,
1 миллион 319 тысяч рублей — средства республиканского бюджета. 

Наша задача - поддержать гражданскую инициативу и воплотить ее в жизнь.
Более  200  председателей  территориальных  общественных  самоуправлений

(ТОС), председателей товариществ собственников жилья (ТСЖ) и других кооперативов,
председателей уличных комитетов представляют общественный актив, который помогает
администрации в решении многих проблем города. Большое спасибо вам, за вашу помощь.

Координацию деятельности председателей осуществляет организованный при
администрации  Координационный Совет.

Председатели  являются  активными  участниками  городских  мероприятий,
публичных  слушаний,  приглашаются  на  сессии  Собрания  депутатов.  227  жителей
награждены  Почетной грамотой администрации.

Администрация  постоянно  сотрудничает  с  политическими  партиями,
общественными организациями и объединениями, работающими на территории города.

Большое значение администрация города придает взаимодействию с Советом
ветеранов, который представляет интересы старшего поколения.

Встречи  за  круглым  столом  с  членами  Совета  ветеранов  являются
регулярными. Обсуждаются проблемы города,  проблемы пенсионеров. Мнения членов
Совета  очень  важны,  мудрые  советы  и  предложения  находят  отклик  в  деятельности
администрации. 

Мы  благодарны  за  большую  проводимую  ими  работу  по  воспитанию
подрастающего поколения.

Уважаемые горожане!

Жители города реализуют свое конституционное право в управлении делами
государства через обращения.

Всего  в  2015  году  в  администрацию  поступило  162   обращения  граждан
преимущественно по вопросам коммунального хозяйства, жилищным вопросам, вопросам
строительства, ремонта и благоустройства.

59   граждан  (в  2014  году  –  67)  были  приняты  мэром  города.  По  всем
обращениям приняты меры и даны разъяснения.

Мы имеем официальный сайт в сети Интернет. Любой человек может получить
информацию о деятельности органов местного самоуправления, не выходя из дома. Кроме
того, открыта электронная приемная, куда житель может обратиться со своей проблемой и
получить  по  желанию  ответ  в  электронном  или  письменном  виде.  Информацию  о
повседневных делах  и  решениях  проблем города  жители  получают  из  местной  газеты
«Ведомости Козьмы и Дамиана».

Кроме  того,  администрация  совместно  с  депутатским  корпусом  ведет
планомерную работу по информированию населения в трудовых коллективах и по месту
жительства.  Так  в  2015  году  проведено  299  встреч  с  населением,  в  которых  приняло
участие более 21 тысячи человек, из них в трудовых коллективах — 108 встреч (охват —
более  3300  человек).  По  результатам  встреч  составлен  перечень  проблем,  которые
включаются в программу развития города на следующий период.

Уважаемые депутаты и приглашенные!
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Совсем скоро наша страна будет торжественно отмечать 71-ю годовщину со
дня  Победы  Советского  народа  в  Великой  Отечественной  войне.  Наша  задача,  чтобы
козьмодемьянцы встретили этот праздник достойно.

Но  самой  важной  датой  будет  18  сентября  -  день  выборов  депутатов
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва.
Мы надеемся, что козьмодемьянцы проявят активную гражданскую позицию, придут на
выборы  и  проголосуют  за  дальнейшее  стабильное  развитие  нашего  города,  нашей
республики, нашей страны. 

От каждого из нас зависит наше будущее и будущее наших детей. Насколько
усердно мы будем трудиться, так будем и жить.

Мы благодарны Правительству Республики Марий Эл за оказанное внимание и
поддержку  всех  наших  начинаний  и  надеемся,  что  совместная  работа  администрации,
депутатского  корпуса,  предприятий  и  организаций,  субъектов  малого  бизнеса,
политических партий и общественных организаций,  каждого нашего жителя  позволит
добиться нам желаемых результатов.
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	Благодаря тесному сотрудничеству, представители малого и среднего бизнеса осознают свою значимость, ощущают свой вклад в развитие города. При содействии предпринимателей приобретены новогодние подарки детям- инвалидам, детям из малообеспеченных семей, устроен фейерверк в день празднования «Бендериады», проводятся спортивные турниры. Благодаря поддержке предпринимателей дети выезжают на соревнования и конкурсы, представляя наш город в Республике Марий Эл и за ее пределами. Огромное им за это спасибо!

